



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Retrospectiva.** Mejor momento no pudo encontrar el senador zacatecano **Ricardo Monreal** para dar a conocer detalles de su trayectoria. Desde sus inicios en una rancharía hasta encontrarse entre los principales candidatos a continuar con la transformación. Circula ya la versión digital de su obra biográfica *Una oportunidad real*, en la que dedica un apartado a sus planteamientos por un país mejor. “Sin exceso y sin dispendio, sin aparatos de gobierno que me empujen y me ayuden, más bien voy con la gente”, reveló hace unos días. Y en eso se concentra. Decidió contar a detalle su historia como un ejemplo de cómo las cosas sí suceden, con trabajo, y porque su causa son los jóvenes, a quienes dedicó sus propuestas. Nítida prueba de que “sí se puede”.

**2. Cinco minutos de fama.** Fiel a su costumbre protagónica, el diputado del PAN y excandidato presidencial del Partido Nueva Alianza, **Gabriel Quadri de la Torre**, hizo todo un espectáculo de su declinación a seguir participando en el proceso de selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México. Señaló que seguirá trabajando en la construcción de la alianza opositora y respaldará al candidato de la coalición que resulte ganador. “He decidido sumar esfuerzos, declinar e integrarme al proyecto de la persona que resulte ganadora”, escribió **Quadri**. Hasta ayer, era uno de los 13 aspirantes a coordinar el frente y que a partir de ayer podrían iniciar el proceso para recabar 150 mil firmas de apoyo. ¿Será que temía no pasar ese filtro?

**3. Impasse.** El Pleno de la Suprema Corte de Justicia resolvió que el Senado ha sido omiso para la designación de las tres vacantes de comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. Con una votación de ocho contra tres de sus integrantes, el órgano resolvió desechar y retornar el proyecto elaborado por la ministra **Loreta Ortiz Ahlf**, en el sentido de declarar como infundada la controversia constitucional presentada por los cuatro comisionados activos del órgano de transparencia. Algunos ministros intentaron plantear, como una solución, que el Inai pudiera resolver asuntos con los 4 integrantes con los que cuenta, pero fue imposible. El instituto sigue dependiendo de los caprichos morenistas... hasta nuevo aviso.

**4. Microscopio electoral.** El Tribunal Electoral ordenó a la Comisión de Quejas del INE revisar los eventos impugnados por legisladores de MC y el PAN con el fin de determinar si alguna o varias de las *corcholatas* han violado la ley electoral al realizar actos anticipados de precampaña y campaña. Lo anterior en deliberación no presencial y en la que cinco magistrados votaron a favor de revocar la negativa que el INE dio a las quejas de **Jorge Álvarez Máynez** y el PAN en contra de **Claudia Sheinbaum**, **Adán Augusto López**, **Marcelo Ebrard**, **Ricardo Monreal**, **Manuel Velasco** y **Gerardo Fernández Noroña**. Pues si a esas vamos, lo mismo aplica para **Xóchitl Gálvez**, **Santiago Creel**... y los diez que los acompañan en el bloque opositor. ¿O no?

**5. Poetiza en horas extra.** El presidente **Andrés Manuel López Obrador** compartió que su quinto informe será en Campeche, este 1 de septiembre, pues después subirá al Tren Maya desde esa entidad hasta Mérida, Yucatán. Lo hará junto con el director del Instituto Nacional de Antropología e Historia, **Diego Prieto**, y la gobernadora de la entidad, **Layda Sansores**, y otros funcionarios, que subirán al tren en la estación Campeche, con el fin de iniciar el recorrido de supervisión, “vamos a bajar en Teya, en Mérida; es el primer recorrido, pero de supervisión. En diciembre es la inauguración”, explicó. **Layda** ha dedicado sendos poemas al primer mandatario. ¿Con qué nueva pieza nos conmovirá, señora?